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广电总局近日就“限娱24小时”“一剧一星”辟谣

微博一爆料 媒体就疯炒
荧屏假禁令 漏洞不难找

! ! ! !马丁·斯科塞斯拍摄的 !" 儿
童奇幻冒险片《雨果》将于 # 月 !$

日登陆内地银幕，该片斩获了奥斯
卡的 %项大奖，尤其是该片的 !"

效果，获得《阿凡达》导演詹姆斯·卡
梅隆的赞叹。近日，马丁接受了本报
记者的网络采访，他透露说，其实片
中的小雨果有他本人的缩影。

结缘“雨果”
马丁·斯科塞斯成长于纽约市，

从小体弱多病，内向、孤僻的他对艺
术和神学产生了兴趣。幸运的是，父
亲常常带他去看电影，电影成为他
精神上的“避难所”。大概 $&岁那
年，他看了电影之父乔治·梅丽爱的
《魔盒》，从那以后，产生了“可以拍
部电影”的想法。因此，当小说《造梦
的雨果》送到他的书桌上时，斯科塞
斯发觉这个故事能够引起极大的共
鸣，他说：“这个孤独孩子的脆弱处
境令人心动，我在想，雨果就是我童

年的缩影。也许，很多孩子的童年都
是孤独的。在念故事书给我女儿听
时，我们重新体验这部作品，所以这
像是重新发现艺术作品，然而是透
过一个孩子的目光。”

挑选演员
斯科塞斯被称为“电影社会学

家”，擅长表现意大利籍美国黑社会
的题材。而这部《雨果》仿佛是其脱胎
换骨之作，整部片子自始至终都是暖
暖的金黄色调。影片以一个小男孩的
视角展开，很难想象，'&多岁的老导
演是怎么保持这份童真的。斯科塞斯
表示，以儿童视角拍摄影片，最大的
挑战是找到合适的“小雨果”。“因为

他是电影的中心人物，多数的场面里
都有他。”斯科塞斯找来许多小演员
来试镜，最后中选的阿沙·巴特菲尔
德在选角初期就参加了这个角色的
甄选。马丁斯科塞斯回忆说：“阿沙
试演了两场戏，我立刻就确定是
他。”故事发生在上个世纪的巴黎，
小演员起先担心不能演出那时代孩
子的样子，不过斯科塞斯则认为：
“孩子的本质、需求、追寻、行为都是
普遍的现象，并不限于某个时间或
地点，而是一种很自然的感觉，因此
这部电影发生的时间并不重要，只
要表现出天真模样就行。”

热衷3D
! ! ! !当大导演们一个个投身 !"电
影拍摄时，斯科塞斯也没闲着。他
说：“我对 !"技术十分热爱，以这
种方式观看角色，会使他们跟我们
更为亲近。再说这又是一部魔幻儿
童片，所以以 !"形式拍摄再合适
不过。”斯科塞斯坚持要拍摄一部货
真价实的 !" 片，而非采取 (" 转
!"的形式。他很想把 $)*&年之前
所有的影片都拍成 +"的。他认为，
!"电影将成为业界的一种新规则，
“如果能开发出不用 !" 眼镜就可
以看 !"电影的技术，那 !"电影有
可能永久取代 ("电影。”

本报记者 张艺

老导演 低视角
“小雨果 就是我”
———3D《雨果》内地公映前访马丁·斯科塞斯

! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）继年
初刘恺威杨幂通过新浪微博公开
承认恋情，杨幂的好朋友冯绍峰
昨天下午幸福地通过微博承认与
倪妮的恋情，“老天让你等，是为
了让你遇到对的人，现在很幸福。

上苍眷顾，感恩！,倪妮 -”。一条
微博，让坊间传闻终以幸福的姿
态大白天下。

消息公布后，引来圈内好友
热切关注。杨幂第一时间送上祝
福：“替冯叔开心，祝幸福”，也曾
通过微博与爱侣陈思成互动的佟
丽娅转发送上祝福：“哈哈，真好，
祝幸福！”好兄弟杜淳也送来祝
福：“终于被你等到了，一定要幸
福！”演员李晨则说：“爷们儿就该
这样！”截至今天凌晨，该微博转
发已超过 $+万条。

昨日，冯绍峰的经纪人梁小
姐在接受媒体采访时表示，“感谢
大家的恭喜”。她说：“我们也是刚
知道他发微博，我们团队很开心，

每个人都特别开心地祝福，恭喜
冯叔。”而关于冯绍峰及倪妮恋爱
的细节，梁小姐则表示那是艺人
的私事，她并不太清楚，她透露冯
绍峰发完微博之后，便开心地赴
片场拍戏了。虽然冯绍峰在微博
中高调地 ,了倪妮，不过截至记
者发稿，倪妮还没有在微博上予
以回应。

倪妮的经纪人蒲小姐在接受
记者采访时透露，倪妮最近忙于
为新戏《杀戒》培训，“所以到目前
为止，我还没能与倪妮取得联系，
但是我在看到冯绍峰的微博以后
也感觉很开心。我能说的就是，特
别祝福他俩，在一起的话就特别
希望他们能越走越好。”

! ! ! !本报讯（记者俞亮鑫）昨天下
午，记者在艺术人文频道全新栏目
《读书有道》开播发布会上获悉，上
海以“每人 *本”的读书量不仅成为
全国人均读书量最大的城市，而且
上海的荧屏读书栏目也在“升温”，
随着 %月 (*日晚《读书有道》的开
播，上海将拥有 +个电视读书栏目，
成为全国读书栏目最多的城市。
上海另两个读书栏目是星尚频

道和第一财经推出的《今晚我们读
书》和《速读时代》。另外，令人可喜
的是，上海故事广播“老牌”节目《书
市排行榜》《悦读 +&分》等读书类广

播节目收听率也在上升中。值得一
提的是，由于收视大战激烈，致使各
地读书节目“屡战屡败”，除央视的
《读书》、北京的《天天阅读会》、河北
的《读书》外，从整体上看，荧屏上的
读书栏目已越来越少。这次艺术人
文频道每逢周一 (+.+&推出的由夏
磊主持的《读书有道》，希望在喧嚣
繁忙的城市上空，让观众体味书香，
感受读书之妙。

! ! ! !本报讯（记者 夏琦）% 月 (/

日、('日，“(&$(冰舞上海———李宇
春唱响浪漫五月”将在奔驰文化中
心举行，奔驰文化中心将再度实现

从多样化演艺舞台到符合奥运标准
冰场的华丽变身。正是凭借着对各
类文化盛事及体育赛事的多变驾
驭，奔驰文化中心日前历史性地进
军 (&$(012 3456789 :8;7<2;;

=>5?6;“年度场馆”五强，成为首个
获得这一“场馆业奥斯卡”奖的亚洲
场馆。

! ! ! !本报北京今日电（驻
京记者 孙佳音）萧红是民
国时期著名的女作家，与
吕碧城、石评梅、张爱玲合
称“民国四大才女”。昨天，
人物传记电影《萧红》在人
民大会堂举行了首映礼。
导演霍建起、编剧乙福海、
苏小卫，主演小宋佳、黄觉
等主创集体亮相，并与部
分观众一起观看了影片。
影片以萧红的三段凄

美爱情为切入点，以其跌
宕起伏的逃亡人生为落脚
点，讲述了萧红凄美的爱
情故事和充满传奇色彩的
人生经历，展现了萧红坎
坷、短暂而又颠沛流离的
人生，也反映了萧红对爱
情、艺术、美好生活的强烈
渴望和执着追求，以及她关注现
实、关注民生的创作态度和敢于
突破传统文学模式的创作精神。

奔驰文化中心获
“场馆业奥斯卡”奖

申城再添一个
荧屏读书栏目

“冯叔”爱上倪妮
微博承认恋情
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! ! ! !最近，广电总局将出台“限娱
(@小时”和“一剧一星”新“禁令”的
消息被传得沸沸扬扬，令舆论为之
哗然。“限娱 (@小时”是指要把“限
娱”从目前晚上的黄金时间扩展到
(@小时，对娱乐节目进行全天候管
理，以防止娱乐“复辟”潮。“一剧一
星”是指以后一部电视剧只能在一
家卫视播出，不能数家一同播，以繁
荣荧屏……正当人们对此议论纷纷
时，广电总局有关人士出面辟谣澄
清。

实为“虚假报道”
这则在不少媒体上出现的不实

传言是这样说的，“国家广电总局推
出相关管理办法是为了纠正部分电

视节目过于追求收视率和广告收入、
过于娱乐化的倾向，如果各大卫视在
非黄金时段为了收视率推出更多的
综艺节目，显然与广电总局制定的政
策是违背的，接下来广电总局可能将
管理时限在目前的基础上延伸到 (@

小时。”对此，主管节目的社会管理司
相关负责人将“限娱 (@小时”的误传
斥之为“虚假报道”。

与此同时，有网友发微博称：
“据内部消息，国家广电总局很快就
会出台政策：一部剧一颗星首播。”
并解析了出台这一政策有几个目
的，一是解决演员片酬过高问题，降
低投资成本，根据一线卫视的电视
剧价格，将成本控制在每集一百万
元以内；二是协调电视剧上星问题，

做到一剧一星；三是解决播出量问
题，急救一批积压的戏；四是可以繁
荣荧屏。说得神乎其神，甚至引来了
不少实名认证的圈内人士对此事的
看法。但同样，对于“一剧一星”的说
法，广电总局电视剧司有关负责人
也通过短信予以否认，说“相关问题
只是调研，与颁布无涉”。

炒作别有用心
是谁冒充广电总局颁发了这两

则假“禁令”A这不实传闻让一些电
视台和影视公司闻讯后感到了恐
慌。耐人寻味的是，这两则假“禁令”
接连出笼，并模仿某种口气，说出了
一连串似是而非的理由来唬人。

其实，只要认真把关，这两则消

息是不应出现的。首先，所谓“限娱
(@小时”，最早也是称“或将 (@小时
全面‘限娱’”，“或将”一词，其实已露
出了缺乏真实基础的马脚。再说，广
电总局领导早就公开批评过“限娱
令”的提法不准确，并引起了不少人
无端质疑，总局怎么有权力去限制娱
乐A其实，总局限制的只是黄金时段
的过度娱乐化现象。如今，时隔仅 $

个多月，怎么可能又传出总局要“限
娱 (@小时”来引火烧身，细细一想，
不难辨出真假。对此，业内人士指出：
“这是别有用心的炒作。”

微博引发疯炒
“一剧一星”的消息更来自极不

靠谱的网友微博，但一则微博爆料

就能轻易引发媒体疯炒，真令人感
到其中的浮躁和悲哀。3BC影视剧
中心主任苏晓告诉记者，“一剧一
星”的传闻一听就是假的，因为，根
据目前我国卫视实际情况，实力最
强的一线卫视也无力做到“一剧一
星”。现在好的电视剧每集投资大约
在 (&&万元以上，一线卫视一家最
多只能拿出 $&&多万元，否则广告
跟不上就会亏损。现阶段只能两三
家甚至多家上星频道一起购买并共
同播出。即便最有实力的央视，其八
套现在也在研究与地方卫视同播，
以减轻成本压力。去年荧屏“四大名
著”都未上央视，也说明了“一剧一
星”购买力的局限。
近年来被误传广电总局假“禁

令”还有不少。如去年 )月也是微博
称广电总局有令，“以后港台艺人不
会出现在内地娱乐电视节目中”。结
果，广电总局否认发过“禁港台艺
人”的规定。再如去年 %月，有媒体
爆出广电总局要禁播谍战剧，但事
实是延播不是禁播。诸如此类假“禁
令”频频爆出，其实折射出的是娱乐
圈和娱乐报道的病态和乱象。是谁
在炮制假“禁令”A根源就是这种病
态和乱象。

首席记者 俞亮鑫


